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朱新红， 中国致公党员，
1976 年出生， 河南省上蔡县
人。 清华大学 EMBA学位。 现
任鹏宇投资集团总裁、 驻马店
市鹏宇房地产开发有限公司董
事长。同时是河南省人大代表、
驻马店开发区工商联主席、驻
马店经开区慈善总会会长、西
湖大学创校荣誉校董等。

始终秉承“取之社会，回馈社
会”的原则，甘于奉献，勇于担
当， 尽自己所能为慈善事业做
出了重大贡献。 十年来朱新红
累计捐款捐物达 5 亿余元，其
中对教育投入达 4亿元， 捐建
捐资 7所学校。 2018年为西湖
大学捐赠 1亿元。

2018 年 4 月 16 日， 鹏宇投
资集团总裁朱新红为西湖大学
捐赠 1 亿元。

出生于河南驻马店上蔡县
教师世家的朱新红近 10 年来，
每年都有不菲捐赠，而 1 亿元的
大手笔，进一步完善了朱新红教
育的慈善版图的同时，也彰显出
新时代的企业家与时俱进的慈
善精神。

荣誉校董

2019 年 4 月 13 日， 距离去
年的亿元捐赠快 1 周年的日子，
身材魁梧的朱新红现身杭州。但
他此番并非为杭州美景而来。作
为西湖大学创始捐赠人和荣誉
校董之一，他要参加第二天在杭
州举办的西湖大学第一届董事
会第四次会议。 朱新红是为“西
湖大学”———这杭州的另一颗耀
眼明珠而来。

在去年的 4 月 16 日， 西湖
大学第一届董事会第一次会议
通过决议： 为西湖大学慷慨捐

赠的朱新红， 成为西湖大学荣
誉校董。

1976 年出生的朱新红和王
健林、马化腾、杨国强、张磊、陈
一丹这些大咖们一起， 成为西
湖大学 36 位创始捐赠人之一，
也因此成为西湖大学荣誉校
董。 西湖大学是由社会力量举
办、 国家重点支持的新型研究
型大学，由中科院院士，国际著
名结构生物学家施一公教授任
校长。 西湖大学的目标瞄准世
界一流大学。

朱新红对《公益时报》打趣，
以后来到杭州，杭州有“两个”西
湖：西湖大学这个“西湖”会越来
越大， 而另一个西湖会越来越
美。 朱新红笔挺的西装上，蓝底
白字“西湖大学”的圆校徽格外
耀眼：这足以看出他对自己所捐
助的西湖大学的珍爱之情。

朱新红曾经在给施一公校
长的微信中提到：西湖大学犹如
我们的孩子， 我们要关心爱护
他，我们要像保护我们的眼睛一
样，保护西湖大学。

大舍大得

“研究型大学在中国是新型
的尝试，感觉这是一个非常大胆
的想法，这就像我们民营企业的
创新一样，我一定也要跟随。 ”当
时还在清华大学进修的朱新红，
听到了自己的驻马店老乡，著名
科学家施一公在创办西湖大学
的消息， 立刻给施一公打电话，

“我要捐赠 1 亿元。 ”
舍得烦恼，获得快乐；舍得

虚伪，获得真实；小舍小得，大舍
大得。朱新红相信对于西湖大学
的捐赠，就是一种舍得，一种战
略投资的表现。现在西湖大学是
一颗小树苗，一定会在大家呵护
下，长成参天大树，当大学茁壮
成长， 说明自己投资成功了；同
时，这棵树也代表一种向上的力
量，可以引领自己。 这就是朱新
红认为的“得”。

“我也不是把每一笔捐赠都
看作是投资，这其实也是一种寄
托和希望。西湖大学壮大后能回
馈整个社会后，想着也是有自己
的一滴水在里面。这也是一种价
值的展现。 ”朱新红说，从捐赠后
到现在，“满满都是喜悦的感
觉。 ”朱新红感慨，原来做企业，
就是单枪匹马在市场上拼搏。现
在有了西湖大学这样一个高大
上的平台在引领自己，也会让企
业与时俱进。“做企业就感觉更
加有动力了。 ”

慈善版图

值得一提的是，对于西湖大
学的捐赠，完善了朱新红捐赠教
育的版图。朱新红担任萤火虫公
益协会的会长， 协会专门捐助
0—12 岁的儿童；另外，朱新红
分别设立了三个基金：第一个是
春蕾基金， 关注贫困小学生，每
人每学期资助 2000 元； 第二个
是励志基金， 关注贫困高中生，
每人每学期资助 3000 元； 第三
个是圆梦基金，考上大学的大学
生一个学期资助 5000 元。 而西
湖大学则是朱新红捐助中国的
高等教育。

10 年来， 朱新红积极参与
慈善，关注弱势群体，参与拥军
优属等活动，累计捐款捐物 5 亿
元， 其中捐资助学投入近 4 亿
元，捐建 7 所学校。

回望慈善十年， 朱新红做
慈善的标准是， 政府鼓励和特
别需要帮助的： 作为有责任感
的企业， 应该为政府分忧解
难， 更应该为急需帮助的人伸
出援助之手。 朱新红解释，企
业获取的财富， 关键是赶上这
个时代， 得益于好的环境。 所
以企业做大做强后， 更应该反
哺社会。

白手起家， 铸就地产王国；
富而思源，慷慨回报社会。 十年
一剑，朱新红从一个成功的企业
家，跃升为耀眼的慈善家。
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朱新红：亿元捐赠彰显新时代企业家精神

“慈善没有大小，没有早晚，最重要的是
‘用心’和‘有效’。 只要发自内心的‘我愿意’
去做慈善，就是刚刚好。 ”


